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Às onze horas do dia primeiro de agosto do ano de dois mil e treze, na sala de reuniões da Direção do
Instituto de Matemática e Estatística, reuniram-se em primeira convocação os Membros do Núcleo
Docente Estruturante do Curso de Graduação em Estatística, para a realização de sua décima terceira
reunião ordinária, presidida pela Coordenadora, Professora Ana Beatriz Monteiro Fonseca. Estiveram
presentes os seguintes representantes: Luciana Prado Mouta Pena (GMA), Leonardo Murta (TCC), Ana
Maria Lima de Farias (GET), Licínio Esmeraldo da Silva (GET), Márcia Marques de Carvalho (GET) e
Jessica Quintanilha Kubrusly (GET). A professora Ana Beatriz relatou que preparou uma mensagem que
foi enviada para todos os alunos com matrícula ativa informando a respeito do ajuste curricular e
apresentando a proposta do NDE, aceita pelo Colegiado. Ela informou, também, que conversou com os
membros da Comissão de Orientação Acadêmica para que a orientação para a próxima inscrição em
disciplinas já contemplasse as alterações sugeridas e garantiu a todos os alunos com 75% ou mais de
carga horária total do Curso integralizada a permanência no currículo anterior. A seguir, a Coordenadora
pediu, então, auxílio aos membros do NDE para determinar, para o Curso, as notas de corte e os pesos a
serem dados às notas dos alunos para compor a média final do aluno no Sisu. Ela disse que o Fórum de
Coordenadores passou a cobrar da COSEAC que sejam os próprios Cursos, através de seus Colegiados e
das Coordenações, a definir essas informações e não seja mais mantido o padrão utilizado anteriormente
pela UFF, que dava pesos iguais a 1 (um) e utilizava nota de corte maior que 0,01 em todas as provas.
Iniciada a discussão, a professora Jessica (GET) se manifestou, indicando a necessidade de cobrar
prioritariamente os conteúdos ligados à área de Matemática. Já a professora Márcia (GET) opinou que ler
e escrever bem também são requisitos essenciais para um bom profissional e que achava que, de alguma
forma, isso também deveria contar na definição das notas de corte e dos pesos. A professora Ana Beatriz
lembrou que os pesos deveriam ser dados à Redação, à Matemática e suas tecnologias, Linguagens e
Códigos, para Ciências da Natureza e suas tecnologias, e, por fim, para Ciências Humanas e suas
tecnologias. O professor Licínio (GET) lembrou que não havia nenhuma informação sobre as notas que
os alunos tiravam nessas provas e que seria importante ter esse tipo de informação. A professora Ana
Beatriz informou que, segundo a STI, as informações estavam no sistema da COSEAC que era
incompatível com o IdUFF e a própria COSEAC não disponibilizava outra informação que não a nota
final do estudante. Após discussão sobre os pesos relativos de cada conteúdo, ficou estabelecido como
sugestão, a ser levada ao Colegiado, que a nota de Matemática tenha peso igual a 4; as áreas de
Linguagens e de Redação tenham peso igual a 2, e as demais, peso igual a 1. A professora Ana Maria
(GET) mencionou que o mais difícil era determinar a nota de corte sem um horizonte. A professora Ana
Beatriz informou que toda nota no Sisu varia de 0 a 1000 e que o MEC considera que uma nota média
maior ou igual a 500 é suficiente para considerar um aluno de Ensino de Jovens e Adultos (EJA) –
correspondente ao antigo supletivo – como tendo conhecimento equivalente ao Ensino Médio completo.
A partir desses referenciais, foi aprovada, por unanimidade, a proposta de colocar as seguintes notas de
corte: Matemática – 200; todas as demais áreas e Redação, nota mínima igual a 0,01. Todos os membros
concordaram que esses valores deveriam ser reavaliados anualmente e que se deve fazer um esforço para
obter os dados das notas, por área, de todos os ingressantes pelo Sisu e realizar um estudo mais embasado
para definir, com maior certeza, os melhores pontos de corte. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi



encerrada pela Coordenadora, Professora Ana Beatriz e eu, Ana Maria Lima de Farias, lavrei a presente
Ata.


